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■ 议论风生

安阳通缉闫沛东
需要法律依据

■ 第三只眼

不要轻言
“黄牛吃了散伙饭”

参加《新京报》的教之
道论坛。我与俞敏洪、王
辉耀、以及北京的一些校
长，讨论“教育创新与国际
化人才培养”。我在发言
中说，国际化人才，不是简
单地出过国的，外语流畅
的人，而是真正有国际视
野、天下情怀的人。所以，
国际理解教育，大历史大
地理的教育，可能比外语
教育还重要。

——朱永新（民进中
央副主席）

能不能全国制度化地
废除“公务宴请”？将这笔
每年数千亿元的支出用于
改善民生！把吃吃喝喝当
作公务，这不是先进性，而
是先尽兴。把纳税人的钱
大把地挥霍在酒桌上，这
也是一种腐败，“革命不是
请客吃饭”。

——宋英杰（主持人）

春节的文化内涵越来
越贫乏。暴食暴饮，聚众
赌博，给孩子滥发大红包，
短信拜年。空洞虚假。过
了年累倒一大批，病倒一
小批。然后很多人就说伟
大传统得到了继承。要我
说该改改了！

——王志安（媒体人）

经过轰轰烈烈的巨
变、革命，集中全国力量干
大事业后。越来越认识到
小的、草根的、自然的、自
下而上的、有机成长的、改
变人心的才是社会真正的
进步。

——潘石屹（SOHO
中国董事长）

下午的会开的都是
中国的戏要走进百老汇
应该怎么做？我就 纳 闷
了 ，干 嘛 死 气 白 赖 地 要
来 百 老 汇 演 呢 ？ 我 们
要 做 自 己 的 演 出 ，在 中
国 首 先 要 受 欢 迎 ，我很
不喜欢那些所谓在国外
貌 似 火 ，回 国 内 没 人 看
的演出，假繁荣，文化产
业还是需要真诚，真诚是
第一！

——何念（戏剧导演）

2011 年 对 外 贸 易
看 ，中 国 经 济 基 本 面 是
健康的。进出口 3.64 万
亿 美 元 ，增 22.5% 。 顺
差 1551 亿 美 元 ，降
14.5% ，占 GDP 比 重 小
于 2% 。 从 最 后 3 个 月
走 势 看 ，外 贸 已 经 进 入
缓 慢 发 展 路 径 。 所 以 ，
修 炼 内 功 ，技 术 升 级 ，
拉 动 内 需 ，来 带 动 下 一
轮 GDP 增长，已经成为
必 然 。做好了，还是可
以保 8 的。
——姚树洁（经济学家）

2012 年春运实名制检
票第一天，有记者在北京两
大火车站，却没有发现票贩
子的影子。有铁警断言：

“至少有 95%的黄牛都走
了，改行了!”黄牛相约吃了
散伙饭。那么另外可能的
5%呢？铁警称：“有的话，
也是更秘密了。”

从这条报道来看，实名
制的确起到了重要作用，让

“黄牛”们很难再倒票，只
能以散伙的方式结束自己
的倒票生涯，然后另谋营
生。但是不是某铁警所断
言 的“95% 的 黄 牛 都 改 行
了”，笔者对此持怀疑态度
——这并不是笔者不相信
铁警，而是因为黄牛倒票有
着悠久的历史和特殊的手
段、渠道，恐怕实名制很难
彻底关上倒票的大门。

据悉，截至 1 月 7 日，
铁路公安“猎鹰战役”共查
破倒票案件 3160 起，抓获
倒卖车票嫌疑人 3994 名，
打 掉 倒 票 团 伙、窝 点 823
个，抓获成员 1163 人。看
到“猎鹰战役”所取得的战
果时，黄牛是否因为实名制
退缩了，人们心里还有疑
问：既然 95%的黄牛都改行
了，为何还抓获了这么多

的倒票嫌疑人？
显然，随着春运高峰的

来临，车票必然越来越紧
张，相信铁路公安抓获的倒
票嫌疑人可能更多。看到
这么多的倒票嫌疑人被抓
获，公众很想知道，究竟有
多少人长期参与倒票？实
行实名制到底让多少“黄
牛”退缩了，还有多少“黄
牛”在继续倒票，又是通过
什么手段来倒票？

从相关报道来看，“黄
牛”倒票依然很忙碌。针对
网络实名制购票，“黄牛”
利用支付宝等支付工具来
倒票。针对电话实名订票，
据悉“黄牛”通过疯狂拨打
订票电话来囤票，然后加价
倒卖。另外，从一些报道来
看，还出现了网络“抢票软
件”。这些倒票手段不一定
都能得逞，但也折射出防范
措施还有不少漏洞。

种种迹象表明，尽管实
行实名制以后压缩了倒票
空间，但倒票手段也在不断
升级。“至少有 95%的黄牛
都走了，改行了!”这句话或
许还有一定水分，有关方面
对倒票防范措施还不能盲
目乐观。

□张海英（教师）

据报道，闫沛东东窗事
发后，安阳警方曾联合邢台
警方，悬赏 2 万元捉拿此
人，引来争议。近日，安阳
县县委书记徐慧前作出回
应称，这不是“报私仇、泄
私愤”。

本名为胡泽军的闫沛
东被警方通缉，主要是因为
涉嫌诈骗。而他被邢台警
方通缉，是因为家在邢台
市，而他涉嫌诈骗的犯罪活
动也发生在邢台市，所以，
按照公安部门办案的规定，
他的诈骗案件理所当然地
应该由邢台警方办理，通缉
令也由邢台警方发出。

但是，安阳警方通缉闫
沛东却存在程序是否合法
的问题。徐书记的第一个
解释是，全国公安是一家，
对犯罪嫌疑人都义务协查
缉拿。这当然是正确的。
但是，有责任配合邢台警方
抓捕嫌犯，不等于也需要发
出通缉令进行悬赏。如果
这种理论是正确的，第一，
全国的公安机关就都应该
发出悬赏抓捕闫沛东的通
缉令了；第二，安阳也应该
对全国所有公安机关通缉
的犯罪嫌疑人都发出悬赏
令了。但是，他们只配合邢

台的闫沛东发出了“这一
个”悬赏令，难道不是体现
了选择性执法、选择性“协
查缉拿”吗？

那么，安阳警方自己能
不能通缉闫沛东呢？如果
假闫沛东的谣言确实损害
了当事人的名誉权，首先要
当事人申诉，“告诉的才处
理”。即使确实构成侵权行
为，其承担侵权责任的方式
只是“责令侵权人停止侵
害、恢复名誉、消除影响、
赔礼道歉”，最多再加上

“赔偿损失”。这里不涉及
犯罪，也与公安机关无关。

事实上，安阳市副市
长、公安局局长郭法杰表
示：“安阳警方正在筹备召
开一个法律论证会，就‘闫
沛东’的这种行为是否构成
违法进行论证。如果‘闫沛
东’的行为确实构成了违法
犯罪，安阳警方将依法立
案 ，追 究 其 法 律 责 任 。”
我们不知道这个论证会有
没有开，但是，在这同时，
安阳警方却发出了通缉令。

由此看来，安阳警方通
缉“闫沛东”，我们还看不到
法律依据，公众难免猜测与
闫沛东质疑曹操墓有关。

□殷国安（职员） 栏目主持：武云溥


